

Debió enfrentar un atentado contra la vida mientras se dirigía a los actos de conmemoración por un aniversario de la batalla de Carabobo.

Betancourt promulgó también la Ley de Reforma Agraria con el objetivo de eliminar el latifundio y bajo el principio de que "la tierra es de quien la trabaja". Promulgó la Carta Constitucional el 23 de enero de 1961 y restauró las relaciones con los países gobernados por dictadores. En este periodo se suspendieron y prohibieron las actividades de los partidos comunistas de Venezuela (PCV) y del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR). Pronto se hicieron sentir el golpismo y la subversión con diversos intentos por derrocar el Gobierno Constitucional; debió enfrentar un atentado contra la vida mientras se dirigía a los actos de conmemoración por un aniversario de la batalla de Carabobo. El 1 de diciembre de 1963 se celebraron los comicios presidenciales donde triunfó el candidato de Acción Democrática, Raúl Leoni, a quien Betancourt traspasó el poder el 11 de marzo de 1964.



Atentado a su vehículo, del cual salió ileso.



Raúl Leoni.

RAÚL LEONI

Período de mandato: 13 de marzo de 1964 – 11 de marzo de 1969

Partido político: Acción Democrática

Nació en El Manteco, Bolívar, el día 26 de abril de 1905; falleció en Nueva York, Estados Unidos, el 5 de julio de 1972. Sus padres fueron Clemente Leoni y Carmen Otero Fernández. Cursó sus estudios primarios en Upata y siguió el bachillerato en Ciudad Bolívar y Caracas. Ingresó luego a la Universidad Central de Venezuela, donde fue presidente del Centro de Estudiantes de Derecho y dirigió la revista "Centro". En 1928 ocupó la presidencia de la Federación de Estudiantes de Venezuela. Tras los hechos de la Semana del Estudiante, fue encarcelado y enviado al castillo del Libertador en Puerto Cabello. Tras su estadía en prisión, participó del pronunciamiento militar que fracasó y lo obligó a exiliarse en Colombia. Allí, junto a Rómulo Betancourt, fue uno de los fundadores del partido Agrupación Revolucionaria de Izquierda (ARDI) y firmó el Plan de Barranquilla.

Regresó a Venezuela a comienzos de 1936. Participó en activamente junto a los sectores políticos de izquierda y fue uno de los fundadores del Movimiento de Organización Venezolana (ORVE). Integró los comités de Política Interna y de Higiene, Trabajo y Asistencia Social. Sin embargo, durante el gobierno militar fueron disueltos los partidos políticos y las organizaciones sindicales; en consecuencia, Leoni fue incluido en el decreto de expulsión del 13 de marzo de 1937. Junto a otros cuarenta y seis dirigentes políticos opositores, fue enviado a México. Desde allí viajó a Panamá y luego a Colombia. En éste

país continuó sus estudios universitarios y se graduó como Doctor en Derecho en 1938 por la Universidad de Bogotá.

Volvió a su país en 1939, incorporándose a la actividad clandestina del Partido Democrático Nacional (PDN). En 1941 fue candidato a concejal del Distrito Federal por la parroquia Sucre. Luego del golpe de Estado de 1945 integró la Junta Revolucionaria de Gobierno, desempeñándose como ministro de Trabajo. Continuó en ese cargo durante la presidencia de Rómulo Gallegos. Tras el derrocamiento de éste presidente, Leoini fue apresado y debió dejar Venezuela una vez más, en esta ocasión con rumbo a La Habana, Cuba. Viajó luego a Nueva York y Washington, Estados Unidos. Dos años más tarde se radicó en Costa Rica. En 1954 se trasladó a Bolivia, donde fue delegado de la oficina Internacional del Trabajo. Regresó a Caracas en el año 1958, siendo designado como primer vicepresidente del partido Acción Democrática. En diciembre de ese mismo año fue electo para el cargo de senador por el estado Bolívar y asumió la presidencia de Acción Democrática.

Entre 1959 y 1962 fue presidente de la Cámara del Senado y del Congreso Nacional. En 1963 fue candidato a presidente por su partido; en marzo de 1964 tomó juramento en el Congreso como Presidente de Venezuela. Formó un gobierno de coalición denominado "Amplia Base", reuniendo a los partidos Acción Democrática, Unión Republicana Democrática y Frente Nacional Democrático.

Mantuvo la producción petrolera en sus niveles más altos, logró aumentar la producción de hierro y fortalecer la Siderúrgica del Orinoco (SIDOR). Sostuvo el ritmo de crecimiento de los sectores internos, ampliando el desarrollo del sector agroindustrial y mejorando los niveles de empleo. Continuó la Reforma Agraria y la financiación de programas educativos y de salud. Implementó planes de vivienda y urbanismo e impulsó la construcción de acueductos y obras sanitarias.

Logró aumentar la producción de hierro y fortalecer la Siderúrgica del Orinoco (SIDOR).



Siderúrgica del Orinoco (SIDOR).

En 1968 puso en funcionamiento el Banco de los Trabajadores. Reformó el Seguro Social. Impulsó programas de desarrollo de la Institución Armada, construyendo nuevas instalaciones militares y renovando la infraestructura militar. Inició la construcción del Complejo Parque Central y el Metro de Caracas. Colaboró con la creación de la Fundación del Niño, el Instituto de Cultura y Bellas Artes (INCIBA) y el Premio Rómulo Gallegos.